

Laelia speciosa (Kunth) Schltr.

Una de las orquídeas más emblemáticas de México, muy apreciada por su belleza. Fue mencionada por primera vez en la literatura científica por Francisco Hernández en 1615 como "*Chichiltepetzacuxóchitl*", nombre Nahuatl que significa "*flor de pegamento roja que crece en el monte*". Sus grandes flores, de entre 10 y 16 cm, son de color rosa-lila a morado con un labio blanco y patrones magenta-púrpura, emitiendo una fragancia suave similar a las violetas.

A pesar de su popularidad, el cultivo fuera de México es difícil, lo que ha reducido su presencia internacional. En el estado de Michoacán, México, *L. speciosa* es especialmente importante y utilizada en festividades tradicionales. Sin embargo, enfrenta graves amenazas de conservación debido a la recolección ilegal y el tráfico de plantas, lo que ha reducido su población en algunas áreas.

Distribución: Durango, Jalisco, Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán, Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí y Tamaulipas.

Floración: Primavera y Verano.

Altitud: 1900-2500 m.s.n.m.

